

### みんなが安心できる空間

校長 衣非 まさ子

6月9日から11日まで、6年生と興津自然宿泊体験教室に行ってきました。梅雨に入ったため、雨プログラムの多い3日間でしたが、子供たちはどの活動も全力で楽しむことができました。

行き帰りのバスの中では、それぞれの号車で思い思いの時間を過ごしました。私が乗った1号車では、レク係の児童が進行役となり、カラオケ大会が行われました。人前で歌を歌うことについては、得意な人もいれば、自信がないという人もいます。好きな歌も、人それぞれです。1号車では、全員にマイクを回すのではなく、歌いたい人が事前に申し出てwebルーレットで歌う人が決まるという方式でした。今、流行りの歌を選ぶ人もいれば、懐かしい昭和歌謡やアニソングを歌う人も。(恥ずかしながら、私もマイクを持たせてもらいました)

感動したのは、冷やかしたり場を白けさせたりする様子が全くなく、誰がどんな曲を選んで歌っても、みんながそれを温かく受け入れ、楽しみ、手拍子で盛り上げたり、一緒に歌ったりして場を盛り上げていたことです。ですから、バスの車内は、希望する誰もが安心して自分の歌いたい曲を選び、気持ちよく歌うことができる素敵な空間となっていました。

先日のさくらタイムで全校の子供たちにもこの話をしました。みんなが安心して学校生活を送るための心構えを6年生が教えてくれたからです。一人でも多くの子供たちの心に届いていたらうれしく思います。

### 【7月の学校行事】

<SC:スクールカウンセラー 健トレ:健康トレーナー 来校日 ㊦:放課後学習教室>

月	火	水	木	金	土	日
	1 SC ㊦	2 健トレ 全学年4時間授業 給食あり	3 SC ㊦	4 アブラカタブラゴールド 水泳(わかたけ)	5	6
7 全学年5時間授業 個人面談①	8 SC ㊦ 全学年5時間授業 記念誌 集合写真撮影 個人面談②	9 全学年5時間授業 演劇鑑賞教室(6年) 個人面談③	10 SC ㊦ 全学年5時間授業 避難訓練 個人面談④	11 全学年5時間授業 個人面談⑤	12	13
14 全学年5時間授業 着衣水泳(5年) 内科健診・体重測定(わかたけ)	15 SC ㊦ オンライン体験(1年) 大鳥中生徒会等訪問(6年)	16 SC なの花タイム(わかたけ集会) 委員会活動	17 ㊦ 水泳指導 終了 水道キャラバン(4年) ハヶ岳保護者説明会(5年)	18 健トレ 全学年5時間授業 夏休み前集会 給食なし	19	20
7/19 ~ 8/31 夏季休業日				住区ラジオ体操 7/25~7/31 6:15~6:45		
9/1 夏休み明け集会 避難訓練 給食なし	2 SC ㊦ 給食始 発育測定(6年) 保護者会(3・4年)	3 委員会活動 発育測定(5年)	4 SC ㊦ 社会科見学(3年) 発育測定(4年) 保護者会(5・6年)	5 ハヶ岳前日健診(5年) 発育測定(3年) アブラカタブラゴールド(1,2年) 保護者会(1・2年)	6	7

各学年の下校時刻は、別紙をご参照ください。

## 1年生 学校生活の様子

## 1年担任

どきどきとわくわくした気持ちで迎えた入学式から、早いもので3か月が経とうとしています。子供たちは初めてのことをたくさん経験しながら、学校生活に少しずつ慣れてきました。

入学したばかりの頃は6年生に手伝ってもらっていた朝の支度も、今では多くの子が10分ほどで終えることができます。最近では、5分休みには次の学習の準備をする姿や、チャイムが鳴ると急いで席に座ろうとする姿を見ると成長を感じます。

6月には学習用情報端末 (iPad) を使用し始めました。使用する前には、子供たちに分かりやすく情報モラルを教えました。真剣に話を聞き、自分の iPad を大切に使う姿が伝わってきました。

生活科の学習のアサガオの観察では、観察カードに絵を描くだけでなく、iPad を使用してアサガオを撮影し、写真を見ながらアサガオの成長を喜んでいます。今後も様々な学習で iPad を効果的に活用していきます。

小学校生活はまだまだ始まったばかりです。1つ1つのことを繰り返し丁寧に教え、この1年間で子供たちが初めてのことをたくさん経験しながら、成長していけるよう努めてまいります。



## 6年生の様子～楽しい興津をご紹介します～

## 6年担任

天候の心配をしながら迎えた興津自然宿泊体験教室。久しぶりに子供たちとてのる坊主を作り、教室の窓に飾りました。子供たちと担任の願いは届き、1日目は晴れ行程でスタートを切ることができました。

車窓から流れる景色が変化し、到着が近付いてくると子供たちの気持ちも高ぶります。沖ノ島では、磯遊びや散策を楽しみ、海ならではの自然に触れました。学園に着く頃には雨も降り始めたので、飯盒炊爨はできませんでしたが、火起こし体験やカレー作りをして仲を深めることができました。肝試しはちょっぴり怖かったけれど、笑いも涙もある楽しい時間となりました。

2日目は、貝殻を加工したアートに挑戦しました。殻はとても固く、穴を空けるだけでも大変でしたが、テグスを通して完成させると、ポーズを決め写真を撮る姿が微笑ましかったです。午後には、お土産を買いに市場に行き、自然の家の体育館でミニ運動会をしました。夜は鴨川シーワールドのナイトアドベンチャーに参加し、夜の動物のかわいい姿をたくさん目に焼き付けました。最終日はきれいに部屋を片付け、閉園式でお世話になった方々に感謝の気持ちを伝えて学園を後にしました。国立歴史民俗博物館での圧倒的な展示物の数々に魅せられ、これから始まる歴史の学習への意欲も高まりました。仲間と過ごした最高の3日間。子供たちはたくさんの思い出を胸に卒業に向けて歩み続けます。一つ一つの“小学校生活最後”の行事を大切に、これからも指導を重ねていきます。



## 7月の生活指導「健康と安全に気を付けて生活しよう」

## 生活指導部

7月の生活目標は、「健康と安全に気を付けて生活しよう」です。運動、食事、休養と睡眠の調和のとれた健康な生活について指導していきます。今年は早くも真夏日を迎えています。水分補給をすることがさらに大切になりますので声を掛けていきます。

7月19日から夏休みに入ります。18日に夏休み前集会を行い、夏休みの生活、健康、安全について子ども達に指導します。「自分の命は自分で守る」を念頭に置き夏休みを過ごしてほしいです。ご家庭でも、健康で安全な夏休みの過ごし方についてお子さんと確認してください。

道具箱、鍵盤ハーモニカ、図工バッグ、音楽バッグ、防災頭巾などを夏休み前に持ち帰ります。安全のためにも、荷物を一度にたくさん持つのではなく、時間割を確認しながら子ども達がいっ何を持ち帰ればよいのか計画的に考えられるように指導していきます。

水難事故防止のため、海や川へ行く際は、必ずライフジャケットの着用をお願いいたします。

夏休み中のランランひろばの利用時間や昼食支援、注意事項につきましては、ランランひろばのおたよりや、C4th Home&Schoolの配信内容をご確認ください。